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令和 4 年度 第 5 回 北区自治協議会 議事概要 

 

日 時 令和 4 年 8 月 22 日(木)午後 1 時 30 分から 

会 場 豊栄地区公民館 大講堂 

出席者 委員 

    諏訪委員、小日向委員、五十嵐委員、本間(藤)委員、阿部委員、前田委員、 

山賀委員、清水(博)委員、有田委員、樺山委員、斉藤委員、佐藤委員、 

清水(文)委員、鶴巻委員、寺山委員、本間(啓)委員、皆川(英)委員、 

横山(喜)委員、本田委員、伊藤委員、遠藤委員、中嶋委員、佐久間委員、 

皆川(靖)委員 

計 24 人 

(欠席：神田(征)委員、神田(恭)委員、平松委員、藤原委員、横山(由)委員、 

渡邉委員) 

    事務局 

        ［北区役所関係］ 

    区長、副区長兼地域総務課長(以下「副区長」)、区民生活課長、健康福祉課長、 

産業振興課長、建設課長補佐、北出張所長、消防局北消防署長、 

北下水道分室長、北区教育支援センター所長、農業委員会北事務所長、 

地域総務課長補佐、地域総務課職員 4 人 

計 16 人 

 

傍聴者 なし 

 

内 容 

1 開会 

 

2 議事事項 

(1)新潟市国民保護協議会委員の推薦について 

前田副会長 

 神田会長が所用で欠席のため代わりに議長を務めさせていただきます。ご協力よろしくお

願いいたします。それでは、次第の 2 番、議事事項「新潟市国民保護協議会委員の推薦につ

いて」、事務局から説明をお願いします。 
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副区長 

 議事資料 1 をご覧ください。新潟市国民保護協議会委員の任期が今年の 8 月 31 日で終了

するため、担当課から委員の推薦依頼がありました。任期は令和 4 年 9 月 1 日から令和 6 年

8 月 31 日までの 2 年間。職務等の概要については、次の 2 に記載のとおりです。 

 2 枚目は現在の委員名簿です。現在北区からは、山賀委員から就任いただいています。 

 

前田副会長 

 推薦に当たり、どなたか立候補される方がいらっしゃいますか。 

 いないようですので、それでは、事務局から考えがありましたらお願いします。 

 

副区長 

 例年、審議会の内容から、安心・安全、防災を所管する地域づくり部会から推薦していた

だいています。今回も引き続き同部会でお願いし、部会員で他の役職との兼ね合いも考慮し

まして、清水文桜委員の推薦を提案させていただきます。 

 

前田副会長 

 それでは、今の提案について、ご意見ありますでしょうか。 

(「異議なし」の声) 

 異議なしの声がありますが、よろしいでしょうか。 

(拍 手) 

 それでは、清水委員を推薦するということで、決定いたします。 

 

3 報告事項 

(1)北区区ビジョンまちづくり策定に向けた大学生との意見交換会について 

前田副会長 

 次に、次第 3、報告事項(1)北区区ビジョンまちづくり策定に向けた大学生との意見交換

会について、説明をお願いします。 

 

副区長 

 報告資料 1をご覧ください。6月 24日に実施した「次期区ビジョンまちづくり計画策定に

向けた大学生との意見交換会」について、報告書がまとまりましたので説明いたします。 

 これは、昨年行った区民アンケートや、自治協議会で行った区ビジョンまちづくり計画基
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本方針策定に向けてのワークショップの中で、「若い人から意見を取り入れまちづくりを行

ってほしい」という意見が多かったことを踏まえ、次期計画の内容に大学生の意見を参考と

するために実施したものです。 

 2 ページ目をご覧ください。北区内にある新潟医療福祉大学から 10 名、新潟食料農業大

学から 6 名、そして、北区のまちづくり計画策定プロジェクトチームの職員等 6 名の計 22

名でワークショップを行いました。概要は、中段から下段のとおりです。 

 ワールドカフェという方式で、区切られた時間の中で各テーマのテーブルを移動しながら、

テーマについて話し合いました。事前に大学に伺い事前学習をお願いしていたので、さまざ

まなご意見を聞くことができ、計画の策定を進めるうえで大変有意義な時間になりました。 

 いただいた意見は、17 ページ以降に掲載されていますが、簡潔に説明します。 

 「自然の魅力輝くまち」というテーマでは、「大学生が企画した自然体験教室を開く」「農

福連携と大学連携で耕作放棄地を活用して、自然環境の保全と活用を進める、などのアイデ

アが上がりました。 

 18 ページ「未来へ続く活力あるまち」では、商店街や露店市に大学生が参入しやすい仕

組みをつくる。例えば、学生が出店する、学生サークルの居場所にする、レンタルスペース

にして、学生が気軽に使えるようにする、などの意見が上がりました。 

 19 ページ「いきいきと心豊かに暮らせるまち」では、多世代にわたるように告知方法を

工夫し、学生とボランティア募集がつながり仕組みをつくる、学生が専門家と高齢者をつな

ぐ橋渡し役になる、などの意見が上がりました。 

 20 ページ「安全安心で住みよいまち」では、学生による地域活動の拠点を豊栄駅付近に

つくる、学生が専門知識を生かした講座を開催する、地域活動に学生が参加する機会をつく

る、などの意見が上がりました。 

 ワークショップ後のアンケートは、21 ページ以降にまとめています。「他の大学の方や、

職員の方の意見を聞いて、北区への関心を持つことができ、自分たちの活動へのヒントも得

ることができました」「出た案を実行できれば、北区がよりよくなるのではないか」などの

意見をいただきました。 

 22 ページの「Q4、行政と関わる活動に参加したいか」ということを聞きましたが、もと

もと興味のある方が来ていますので、全員が「参加したい」と回答、地域との関わりを望ん

でいることが分かりました。 

 今後、これらのアイデアを参考にしながら、まちづくり計画の内容を検討していきます。 

 

 



 - 4 -

前田副会長 

 今の件について、ご質問、ご意見等がありましたらお願いいたします。 

 ないようなので、次に進みます。 

 

(2)部会の会議概要について 

五十嵐委員 

 地域づくり部会から報告します。当部会の今年度の事業計画を事務局が説明、承認しまし

た。内容は、防災のカリキュラムで場所は濁川小学校体育館です。 

 この後、開催に向け広報活動等の具体的な準備に着手する予定です。中学生に当日ボラン

ティアでブースの運営に参加してもらい、活動を通じて地域とのつながりを経験してもらお

うと考えています。 

 9 月の部会でブースの運営の事前研修会を予定。10 月 1 日に「来て見て北区役所」事業へ

のブース出展を検討しています。当部会として、消火器の体験と浸水ハザードマップの紹介

を中心とした防災啓発で、今後、関係各課と調整していく予定です。 

 

清水(博)委員 

 福祉教育部会から報告します。 

 今年度の提案事項について、講座内容の話し合いを行いました。早通児童センターで 2 日

間、各 1 日 1 班。それから、葛塚小学校の校外学習で 2 班の内容で行います。ボランティア

先の状況に応じて、講座のみとする場合もあります。 

 参加者及び相手先の安全のため、ワクチン接種証明や PCR 検査での陰性証明などの提示を

求めることを、チラシに掲載する必要があるという意見がありました。完成したチラシは本

日配付し、各自広報活動を行っていく予定です。なお、皆さまにも完成したチラシを配付し

ていますので、ぜひ、広報にご協力お願いします。 

 

伊藤委員 

 自然文化部会です。今年度の部会提案事業について検討しました。 

 フォトコンテストの実施要領案を事務局が作成し、特に意見はなく案のとおり実施します。

広報は、北区役所だより 9 月第 1 週号掲載の予定です。ほかポスター、チラシを公共施設、

区内の小中学校、高校に配布します。作品活用方法は、来月以降検討することとしました。 

 パネルディスカッションです。出演者はフリーアナウンサーの遠藤麻理さんで、了承を得

ました。パネラーについては豊栄高校、北区郷土博物館学芸員など。テーマについて意見交
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換を行いました。本日、内容について具体案を決めていきます。 

 部会研修会は、岡方第一小学校の十二潟観察会を見学させてもらいます。 

 

前田副会長 

 ただいまの報告について、何か質問やご意見がありましたらお願いいたします。 

 ないようですので、次に移ります。 

 

4.その他 

地域総務課 

 本日、机上にお配りしたその他資料をご覧ください。 

 区ビジョン基本方針の内容・枠組みについては、3 月に承認いただき、本課に報告してい

ますが今年度、まちづくり計画の内容を検討する中で、微修正であれば 9 月頃まで修正可能

となっています。 

 6 月の特別部会で検討していただいたところ、「安心安全で住みよいまち」担当の第 4 部

会で、コミュニティ活動の記載があるが、このテーマは防犯・防災に特化したほうが分かり

やすいというご意見をいただきました。事務局で検討し、確かにそのとおりと考え、コミュ

ニティに関する部分については、市民の暮らしの土台部分であることから、「いきいきと心

豊かに暮らせるまち」の中に整理し直しました。まちづくり計画の検討による整理であり、

区ビジョン基本方針の内容の変更ではありません。修正後の内容で 8 月、9 月の特別部会で

の検討を進めていただきたいと思います。ご了承ください。 

 2 ページ目以降についている、次期区ビジョン基本方針は修正後の案として、冊子の内容

を添付しました。 

 

事務局 

 9 月の自治協議会ですが、今月の案内文でお知らせしたとおり、会場の都合により、通常、

第 4 木曜日の開催を第 5 木曜日の 9 月 29 日に変更させていただきます。会場はそのまま北

地区コミュニティセンターです。急な変更で申し訳ありませんが、よろしくお願いします。 

 

前田副会長 

 委員の皆さまから何かありましたらお願いします。 
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佐藤委員 

 社会連携・地域貢献オンラインセミナーの案内です。もともとはコロナ禍の中で、地域の

方に家で見られるミニ講話ということで、発信してきました。今年度の講座内容ですが、本

学の西澤学長も積極的に皆さま方のために何かやりたいということで、専門の認知症に関し

ての講座を行っています。すべて無料ですので、多くの方に、閲覧していただきたいと思っ

ています。併せまして、北区限定の商店街などのまちおこしの一環で、広告も掲載できるよ

うになっています。よろしくお願いします。 

 

 皆川(英)委員 

 「ござれや花火」について、説明させていただきます。まず、本日、日程の変更をしてい

ただき、ありがとうございました。昨日の北区役所だよりで交通規制の地図が出ました。土

手上は通れるような感じでしたが、土手上は通行止めでございます。 

 打ち上げ時間は午後 8 時から 30 分程度、雨でも打ち上げしますが、強い風が吹いた場合

は中止もありえます。あと、近年、豪雨災害が多くなっています。例年ですと、河川の水位

は新津の観測所だけで判断していましたが、国土交通省から、より上流の会津若松の水位も

確認してほしいと言われましたので、北区で雨が降っていなくても、上流で大雨の場合、水

位によっては中止の可能性もあることだけご承知置きください。 

 今年の花火はコロナ禍の影響で少し特殊で、基本的に無観客です。駐車場、トイレもあり

ません。6 月でチラシを配りましたが動画配信がありますので、そちらで見ていただきたい

と思います。新潟まつりの花火が延期になり、市内で大きい花火は「ござれや花火」しかな

いので、一応、交通規制等の準備はしていますが、なるべく配信でご覧いただきたいと思っ

ています。 

 また、今年もうちわを作成しました。入り口のテーブルの上に、2 色ありますので、よろ

しければお持ち帰りください。 

 いろいろと大変な時期ですが、少しでも北区、新潟の皆さまに元気を出していただきたい

と思って打ち上げる花火ですので、ご協力をよろしくお願いします。 

 

樺山委員 

 早通に住んでいます。駅前や近所もそうですが、側溝の中に草がたくさん生えています。

村上の方でも大雨で水があふれるなどありましたが、区で処理していただけないか、お尋ね

します。 
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建設課長補佐 

 場所等を連絡いただければ、現場を見て、何らかの対応を執らせていただきます。 

 

前田副会長 

 そのほか、ご質問やご意見がありましたらお願いします。 

 ないようですので、予定された議題等はこれで終了です。ありがとうございました。 

 


